

Ajusta ganancias el nuevo tope en comisiones

Tendrán Afores este año nivel mínimo de utilidad

Registran algunas administradoras caída de hasta 32% en sus ingresos

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Los menores ingresos por comisiones de las Afores, debido al tope de cuotas que entró en vigor este 2022, provocarán que las Administradoras registren los niveles de utilidad más bajos en la historia del sector, aseveró Moody's Local México.

Derivado de la reforma en pensiones de 2020, se estableció un tope a las comisiones que pueden cobrar las Afores, el cual quedó en 0.56 por ciento para el promedio del sistema este año.

Se calcula que este tope ocasionó una caída de ingresos por comisiones en las Afores de alrededor de 26 por ciento solo en enero-agosto de 2022, respecto a 2021.

Moody's señaló que las comisiones sobre los saldos

bajo administración de las Afores pasaron en promedio a 0.56 por ciento en 2022, desde 0.81 por ciento en 2021.

Esto, agregó, ha desencadenado efectos profundos en los ingresos por comisiones y la rentabilidad operativa de las Afores.

“Algunas afores han registrado ingresos 32 por ciento inferiores respecto a 2021.

“Como consecuencia, las métricas de utilidad como el margen antes de impuestos de la industria en el primer semestre de 2022 llegó a un mínimo histórico de 21 por ciento, comparado con 50 por ciento en agosto y diciembre de 2021”, indicó en un reporte.

La calificadora señaló que además del impacto por la baja de ingresos por comisiones, las Afores han registrado un resultado negativo en sus ingresos financieros y de participación en subsidiarias.

Dichas pérdidas consumieron alrededor de 21 por

ciento de la utilidad bruta a julio 2022.

“Si bien el año ha sido reator por la disminución de comisiones, la volatilidad del mercado también ha debilitado la utilidad consolidada de las Afores”, acotó.

Moody's estima que será hasta después de 2023 cuando se absorberá el efecto del recorte a las comisiones y su impacto en la utilidad de las Afores.

Aunque la débil rentabilidad en 2022, también es atribuible al mal desempeño de los ingresos financieros que se han visto impactados por la volatilidad del mercado.

La calificadora destacó que a pesar de los eventos coyunturales, el sistema de ahorro para el retiro es sólido, con lo que se espera que las Afores sigan siendo el principal inversionista institucional del País.

“Esperamos que los recursos de las Afores sigan creciendo con sólidos flujos de las aportaciones de los tra-

Ganan menos

Las comisiones promedio de las Afores están en el nivel más bajo de su historia.

(Porcentaje de comisiones promedio de Afores sobre el saldo administrado)



Fuente: Consar y Moody's Local México.

bajadores que se incrementaran en los próximos años, con activos administrados que representen más de 16 por ciento del PIB al cierre de 2022”, indicó.

El Sistema de Ahorro para el Retiro alcanzó 71.7 millones de cuentas en agosto de 2022 y se espera que al cierre del año supere los 72 millones.